
主将会議質疑応答 

 

日時：2022年 4月 27日(水) 19：00～20：15 

場所：東京アマチュア将棋連盟本部事務局 

参加者： 

本部：百海、藤谷、外山、岡安、髙木（書記） 

 

冒頭で百海副理事長が今年度の社団戦の実施要領（案）に沿って説明を行った。 

次に藤谷専務理事から実施要領の補足説明を行った。 

外山理事から決算報告と今年度の予算を示すことができないことの補足説明を行った。 

 

【質疑応答】 

■持ち時間と昼食休憩の有無についてご意見を伺いたい。（外山） 

・15対局ありきなのか。１リーグ 12チームにして、12時対局開始、１日３対局４日間の 11回戦にした

ら、諸問題が解決するのではないか。（常笑会） 

⇒１リーグ 16チームで 15対局ありきで考えている。（外山） 

・浅草で選手全員が一斉に外で昼食を取るのは不可能だと思う。だから、アンケート結果は、回答者の

２／３が食事抜きで遅い時間開始を希望している、という意味だと思う。（SONY） 

・前提条件として、終了時間は何時を想定しているのか。（翔風館） 

⇒いずれの案も 17：00を予定している。（岡安） 

⇒会場の予約が 17：00までで、それを超えると追加料金が発生する。（藤谷） 

■論点は、昼休みを取るべきか否かということで議論願いたい。（藤谷） 

・５人制での実施を考えてはどうか。（チャット） 

・１日５局で３日間で実施するのはどうか。（チャット） 

・１日３局で５日間で実施するのはどうか。（チャット） 

・弁当等の持ち込みを含めて会場で食事をとることは一切禁止ということであれば、昼休みなし、とい

うことと同義ではないのか。（常笑会） 

・中で食べてはいけないという前提条件を理解せずにアンケートに回答したのではないか。（シマケン） 

⇒アンケートに書いてはあるが、一切食べてはだめという解釈をしてもらえなかった可能性がある。

（外山） 

 

・11 時開始にするとこっそりお昼を食べる人がいるのではないか。食事するなというのなら 12 時開始

とするしかないのではないか。（？？？） 

■先日開催された職団戦に出場された方、情報提供願いたい。（外山） 

・３人１チームで２フロア２日開催。 

・昼から開始、持ち時間を短縮（２０分切れ）して開催されていた。 



・食事は禁止、感想戦も禁止だった。 

・向かい合わせの対局者との間にアクリル板が設置されていた。 

■５人制にしてはどうかという意見も出ているが、理事会としては７人制で実施したいと考えているが、

どうか。（外山） 

・混みあうから５人制、というのならわかるが、人が集まらないから５人制という意見はまた別の話だ

と思う（？？？） 

・７人制という前提での総会だと思っていたので、５人制という話を議論するのはどうかと思う（翔風

館） 

・社団戦は７人制が基本なので、コロナで仕方なく５人制というのならわかるが、そうでないなら７人

制で実施すべきだと思う。（理科大） 

・今まで通り昇降級あり、７人制を基本に、会場の制約がないのなら７人制でやりたい。（ペンクラブ） 

・７人制を基本に、通常通り 1 リーグ１６チームでやりたい。持ち時間については、時間が読みやすい

という意味で、切れ負けとすることも考慮してはどうか。（日立） 

⇒切れ負けではなく、交流戦で実績のある、持ち時間短縮の形で実施したい。 

・11：00開始で休憩なしで４局ぶっ通しはきついので、メンバを入れ替えながら５人制でローテーショ

ンしたい。昼休みについては、リーグごとに時間をずらすことを検討してはどうか。（なし） 

・そもそも外に食べに行く場所があるのか。（SONY） 

・すべての方が１時間内に食事を済ませるのは無理だと思う。（？？？） 

・エントリの都合もあるので、５人か７人かは早く決めていただきたい。（蒲田 LG） 

⇒理事会としては７人制でやりたい。（外山） 

・３年前のような密の状況にならないようにしていただきたい。（シマケン） 

⇒エントリチーム数を見て、参加費が上がらないように気を付けながら柔軟に対応していく。（外山） 

・預かり金がある場合の参加費は？（チャット） 

・預かり金の有無が分からないのだが、案内をいただけるのか。（EDEN） 

⇒差額を入金してください。預かり金があるチームについて、その金額を幹事の方にメールで連絡し

ます。今年度エントリしないチームで返金を希望するチームには返金に応じます。（百海） 

 

・控えメンバーや応援の人数に制限はあるか。（ねこまど） 

⇒今のところ制限は考えていないが、状況を見て制限をかけることはありうる（外山） 

 

・控えメンバーが遠くに離れていれば問題ないのではないか。３年前の定員と参加者数はどうだったの

か。（シマケン） 

⇒離れているかどうかというよりも、総人数に制限がかかっている。定員は１フロア 600 人で、現在

も１フロア 600人に戻った。３年前は２フロアで 2,000人が参加していた。（外山） 

 

■30分 30秒でなければいやだという方はどのくらいいるか。（外山） 



・30 分 30 秒なら終盤でも秒読みにならないのでその方がありがたい。ただ、コロナ禍の状況では仕方

がないとは思う。（シマケン） 

・個別意見を全部聞いていたら終わらないのでは。（？？？） 

 

■昼食休憩を取るのは難しい、切れ負けはいやだ、というのが大方の意見なので、それに沿って決定し

たい。 

・設営当番等は今まで通りやるのか。準備が大変なようであれば、みんな協力すると思うので、事前に

案内してほしい。（常笑会） 

・１日５対局３日間という選択肢はないのか。（若駒） 

・昼食休憩を取らないということと、１日５局にするというのは矛盾しているのではないか。今年は持

ち時間を短縮して開催し、来年は元に戻すというのがベストではないか。（ペンクラブ） 

・終わりの時間は決まっているのか。12：00開始で 17：00終了は難しいのではないか。（？？？） 

⇒17：00。それを超えると延長料金が発生する。交流戦は 12：00開始で 16：30ごろには終了した実

績があるので問題ないと考えている。（藤谷） 

 

・コロナ禍の中なので短縮時間で実施するのはやむを得ないと思う。（翔風館） 

・収支についてはどうなっているのか。（チャット） 

⇒昨年度は概算で▲155万円。累計で▲477万円。今年度の初期費用は参加費で賄える見込み。（百海） 

 

・５人制なのか７人制なのかによって何チーム出すかが変わってくるので、早く決めてほしい。（？？？） 

⇒７人制でやります。（外山） 

 

■11：30 集合 12：00 開始。７人制で１日４対局、４日間 15 局とし、持ち時間を短縮して実施する。

預り金については個別にメール連絡する。（外山） 

 

・午後から開始すると午前の分の会場費が浮いたりしないのか。（シマケン） 

⇒しない。（藤谷） 

 

・１チーム当たりの参加人数に制限を設けたほうがいいのではないか。（？？？） 

⇒今はそこまで考えていない。ただし、エントリチーム数等によっては制限をかけることはありうる。

また、エントリ状況は適宜WEBサイト上で開示する。（藤谷） 

 

・エントリ数に制限を設けるのか。（シマケン） 

⇒状況を見て考える。（外山） 

 

・持ち時間についてはどのように決まったのか。あるいはまだ決まっていないのか。（？？？） 

⇒持ち時間は 30分 30秒ではなく、短縮して実施する。（外山） 

⇒持ち時間については 17：00までに終わるように、状況によっては秒読みを 20秒にする等して対応



する。これは従来通り。また、レーティングは実施しない可能性もあるので、ご了解願いたい。（藤谷） 

 

本日の議論を受けた実施要領は一両日中にWEBサイトにアップする。（百海） 

できるだけ元の形に戻すという方針で、７人制、1リーグ 16チームで実施する。ただし、昼食休憩はな

し、持ち時間を短縮して１日４局とする。参加費は 70,000 円。新規チームは＋30,000 円。個人戦は開

催せず、レーティングも実施できない可能性があることご承知おき願いたい。（藤谷） 

以 上 


